



Publié pour le département de l'Agriculture de la Province de Québec (pour la partie officielle,) par Eusèbe Sénécal & fils, Montréal.

Vol. XII, No 4.

MONTREAL, AVRIL 1889.

Un an \$1.00  
payable d'avance

Abonnements à prix réduits.

“ En vertu de conventions expresses avec le gouvernement de la province de Québec, l'abonnement au *Journal d'agriculture* n'est que de *trente centins par an* pour les membres des sociétés d'agriculture, des sociétés d'horticulture et des cercles agricoles, pourvu que tel abonnement soit transmis, d'avance, à MM. Sénécal & fils, par l'entremise du secrétaire de telle société ou cercle agricole.”—RÉDACTION. Toute matière destinée à la rédaction doit être adressée à M. J. C. Chapais, rédacteur du *Journal d'agriculture*, St-Denis (en bas), Q.

PARTIE OFFICIELLE.

Table des matières.

Note de la rédaction.....	19
Convention annuelle de la société d'industrie laitière.....	49
Les récoltes sarclées.....	55
Culture du tatarac.....	59
Nos gravures.....	60
Haras à Beaumont.....	60
Plantation des pommiers sur butte.....	60
Une colonie de castors.....	61
Vick's Floral Guide, 1889.....	61
Correspondance—Les élections des directeurs dans les sociétés d'agriculture.....	61
Préparation des linettes.....	62
Arthabaska.....	62
Puits artésiens.....	62
Qui a du blé-d'inde canadien?.....	62
Bestiaux normands.....	63
Echo des cercles.....	63

NOTE DE LA RÉDACTION.

En réponse à quelques correspondants qui nous ont demandé pourquoi nous ne donnons pas un rapport de la convention de la société d'industrie laitière tenue à l'Assomption en février dernier, nous donnons ce rapport dans le présent numéro, en faisant observer qu'il était préparé pour le numéro de mars et a dû être mis de côté vu l'abondance de matière. La même raison nous force à remettre au numéro de mai, le rapport de la convention horticole de Montréal, que nous avons préparé pour ce numéro-ci, ainsi que de nombreuses correspondances.

Convention annuelle de la société d'industrie laitière.

C'est la jolie ville de l'Assomption qui, cette année, a réuni chez elle en convention les membres de la société d'industrie laitière de la province de Québec. Sur une invitation spéciale à cet effet, la société avait, dès sa convention de l'an dernier, décidé de se réunir à l'Assomption, et cette décision est devenue un fait accompli les mercredi et jeudi, 23 et 24 janvier dernier.

Dès la veille au soir, MM. les directeurs de la société se sont réunis en assemblée spéciale, à l'hôtel Archambault, pour préparer le programme des séances de la convention et pour recevoir la reddition des comptes du secrétaire. MM. Casavant et Chapais ont été nommés auditeurs de ces comptes et ont procédé *instanter* à cette audition.

PREMIER JOUR DE LA CONVENTION.

SÉANCE DU MATIN.

Le mercredi 23 janvier, la convention s'est ouverte à 9½ heures par une séance préliminaire à laquelle on a procédé surtout aux affaires de routine, et à l'enregistrement des noms des membres souscripteurs pour l'année courante. La convention se tient dans la salle académique du collège de l'Assomption.

Nous donnons, ici, tout de suite les noms d'un bon nombre de personnes qui ont suivi assidûment et avec grand intérêt les séances de la présente convention.

En commençant par MM. les membres du clergé qui continuent à honorer de leur considération notre société d'industrie laitière, nous citerons : M. le curé Labelle, prêtre, assistant-commissaire de l'agriculture de la province de Québec, les révérends pères Antoine et Jean-Baptiste, trappistes du